

# Flies incorporaría proyecto de gas y electricidad para Torres del Paine al Plan de Zonas Extremas

**E**l gobernador Jorge Flies confirmó que se sumarán a la cartera de proyectos financiados a través del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas la extensión de la red de gas para Villa Cerro Castillo y el proyecto de electrificación de Cerro Guido.

La máxima autoridad regional indicó que estos eran temas que, hasta la semana pasada, no se tenían considerados como proyectos factibles. En el caso del gas, Flies reconoció que existe el compromiso de la empresa Gasco de llegar hasta Cerro Castillo, siempre y cuando el gobierno regional realice los refuerzos necesarios en las redes de gas en Puerto Natales.

Respecto a la electrificación hacia Cerro Guido, Flies advirtió que "es un poquito más complejo, porque no ha sido factible tener un proyecto técnicamente aprobado". Explicó que una opción viable es electrificar un tramo que permita habilitar viviendas para algunas familias que han debido dejar la zona por razones de salud, de modo que puedan regresar al sector.

"Propuse bajar el edificio consistorial para tener el gas en Cerro Castillo e incluir los 15 kilómetros de energía eléctrica hacia Cerro Guido", planteó la alcaldesa de Torres del Paine, Anahí Cárdenas. "Uno también tiene que, a veces, flexibilizar algunos proyectos y bajar otros", añadió.

El Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, presentado a comien-



Foto: Cineira

El gobernador Jorge Flies realizó los anuncios durante el proceso de sociabilización del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas en las comunas de Torres del Paine y Natales.

## ➤ Críticas de Arecheta

*Durante la última sesión del Consejo Regional, Rodolfo Arecheta pidió a la administración Flies que realice algunos cambios en la cartera de proyectos. Como ejemplo, sugirió retirar el proyecto de factibilidad y diseño del trasvase del río Penitente y el del túnel bajo el estrecho de Magallanes.*

*La factibilidad del trasvase del río Penitente costaría \$450 millones, mientras que el diseño tendría un costo de \$650 millones. Su ejecución está prevista entre 2028 y 2030.*

*En tanto, para el túnel bajo el estrecho se contemplan \$6.500 millones para estudios de prefactibilidad y factibilidad, los cuales se realizarían entre 2030 y 2032.*

zos de abril, considera también el mejoramiento de los caminos internos del Parque Nacional To-

rres del Paine, la construcción de un edificio consistorial en Villa Cerro Castillo y un museo paleon-

tológico.

Para Puerto Natales, Flies confirmó que el proyecto de normalización de la infraestructura eléctrica en sectores periurbanos contempla la electrificación de Villa Renova, Dorotea y Huertos Familiares.

La máxima autoridad regional recordó que Puerto Natales, con recursos del Plan de Zonas Extremas, contará con un nuevo aeropuerto, un Centro de Salud Familiar, un liceo y sendas de penetración. "Son inversiones gigantes", remarcó Flies.

➤ La máxima autoridad regional recordó que Puerto Natales, con recursos del Plan de Zonas Extremas, contará con un nuevo aeropuerto, un Centro de Salud Familiar, un liceo y sendas de penetración

"Todas (las inversiones) las que están hoy en la Política Nacional de Zonas Extremas para nosotros son importantes, potencian el desarrollo no sólo de la comuna de Natales, sino de toda la provincia de Última Esperanza", comentó la alcaldesa natalina, Ana Mayorga.

Los anuncios de Flies se realizaron durante el proceso de sociabilización del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas en las comunas de Torres del Paine y Natales.

Esta etapa, que inicialmente no había sido considerada, era obligatoria según el decreto que rige este tipo de planes. Tras varios dimes y diretes con el Consejo Regional -quien detectó la omisión-, la administración de Flies tuvo que retirar el plan y realizar esta segunda participación ciudadana. Debido a esto, la idea planteada por el Presidente Gabriel Boric de tener el decreto firmado en mayo, para disponibilizar los recursos, se ve cada vez más lejana. **LPA**